
Compte rendu réunion de parents d’élèves FCPE - JPS - 19/09/2017 
 
 

Début de réunion 20H30    
 
1/ Echange sur la rentrée : 
  
- la cantine : beaucoup de temps d’attente à plusieurs niveaux du parcours des élèves. 
         1 : présentation de la carte 

                                          2 : service et surtout trouver une place pour s’assoir 
                                           3 : débarrassage des plateaux avec le tri des déchets. 

                                 
Tout cela en 1 heure sauf pour les élèves dont la pause est de 11 H à 12 H qui n’ont eux 
que 30  minutes le self n’ouvrant qu’à 11 H 30. Certains arrivent en retard en cours, 
d’autres finissent leur dessert en cours avec l’accord du professeur. 
 

 Ne pourrait-on pas avancer l’heure d’ouverture du self ? 

 Que font maintenant les personnes autrefois au débarrassage des plateaux ? 
 

La fin des travaux d’agrandissement de la salle de repas pour Février 2018. 
Suspicion de présence de rats dans l'enceinte de l'établissement, (liée aux travaux ?) à 
vérifier. 
 
- les effectifs par niveaux :        - 17 classes de secondes pour 589 élèves 

                                                     - 15 classes de premières pour 514 élèves 
                                                     - 15 classes de terminales pour 517 élèves 
                                                     -   4 classes de BTS pour 118 élèves    

  

 Y a-t-il beaucoup de nouveaux élèves ? Si oui d’où arrivent-ils, secteur ou pas 
secteur ?  

 Effectifs de classe trop lourds comme par exemple pour les scientifiques qui 
n'ont pas assez de paillasses pour faire leurs expériences, ou encore les 
littéraires qui déplacent des bureaux et des chaises en début de cours 

 Les choix d'orientation sont-ils tous respectés dans ces conditions ?  

 Pourquoi avoir supprimé la classe de L/ES ?   
 

- les emplois du temps :   
     - Pour les sections sportives, promesse de la direction de faire quelque chose mais 
apparemment très compliqué. 
     -  Les cours du mercredi après-midi jusqu’à 17 H 30 posent des problèmes pour les 
activités extra-scolaires de certains mais aussi pour les élèves ayant pris l’option théâtre. 
 
Georges MEYER nous fait un rappel sur ce choix voté en C.A. en juin dernier des 
nouveaux horaires. 
Avant certains cours étaient amputés de plusieurs minutes par les récréations, maintenant 
toutes les heures de cours ont la même durée : 55 minutes.  
Avec l’ancien système des élèves pouvaient avoir des journées très longues (8H –12H/ 13H 
– 18H). Le but désormais est de finir les journées plus tôt en occupant des plages horaires 
qui étaient inexploitées tel que le mercredi et le vendredi après-midi. 
Les nouveaux horaires permettent une meilleure répartition de l’occupation du lycée donc 
moins de problèmes de circulation dans les couloirs lors des intercours.  
      

 Ne faudrait-il pas réduire le nombre d’options proposées pour simplifier les 
emplois du temps ? 

 Il faudra surveiller et  vérifier l’efficacité des nouveaux horaires, demander un 
bilan en fin d'année. 

 



 
- Manque et absences de professeurs : 
Depuis la rentrée, il manque un professeur de Physique-Chimie pour 2 classes de 
secondes et une terminale (spé Physique !). 
Un courrier à la rectrice sera fait avec les deux fédérations. 
En terminale STL le professeur de CBSV aurait « rendu son tablier » à surveiller. 
En seconde, concernant les LV3, la professeur d’espagnol divise la classe en deux car les 
élèves sont trop nombreux, 2h d'enseignement au lieu de 3. 
En seconde 9, pas d'enseignant de MPS. 
En seconde 4 en BIOTECHNO, enseignement d'exploration, 2 élèves ne sont pas pris en 
cours, élèves trop nombreux !      
                          
- Circulation dans les couloirs : 
Des parents craignent pour la sécurité. Ce problème ayant été traité par Jérôme BARBIER 
(FCPE) l’année dernière suite à des exercices d'évacuation, nous rappelons que les élèves 
de secondes auraient dû être informés des usages en terme de sécurité lors de leur journée 
d’accueil (les sens de circulation, les fléchages, l’ouverture des portes….) 
 
- Les transports :   
Des élèves sont laissés sur place le matin par manque de place. Les « anciens parents » 
rappellent que ce problème peut, éventuellement, être solutionné si les enfants montent 
dans les premiers bus sans attendre le dernier où il y a leurs copains. 
Des médiateurs vont être mis en place.  
De même que les retours sur le mercredi après-midi doivent être mis en place comme une 
journée identique à celles de la semaine. 
 
- Le CDI : Le CDI est trop petit. Beaucoup de trous dans les emplois du temps, plus 
d’élèves, il n’y a plus assez de place. 

  Refaire une demande d’étude surveillée 

 Combien y a-t-il de surveillants ? 
 
2/ Bureau et groupe de travail 
 
Véronique DESBIOLLES soulève le problème de l’orientation suite au conseil de classe 
des secondes de l’an dernier, certains enfants ayant été orientés de façon un peu 
« aléatoire »  et sans vrai travail de préparation. Les élèves ne savent pas ce qu’ils veulent 
faire, ils ne savent comment provoquer le « déclic » qui leur permettra de se projeter vers 
l’avenir. Ou alors ce sont les parents qui décident eux même de l’orientation sans tenir 
compte du choix de leur enfant. Les conseillères d’orientation font de leur mieux, elles 
sont débordées et ont peu de créneaux horaires. 
Les parents dans leur majorité déjà présents les années précédentes dénoncent en conseil 
de classe les problèmes d'orientation des élèves en difficulté, et l'impuissance de 
l'éducation à trouver des solutions satisfaisantes. 
 

 Un groupe de travail pourrait se former pour trouver des moyens pour aider 
ces lycéens (méthodes/écoute...) 

 De même qu'une relance sera faite concernant le repérage en 2nde des élèves 
en difficulté mis en place par l'ancienne direction l'an passé, pour pouvoir 
trouver ensemble comment agir en amont  

 Répertorier les salons et manifestations destinés à l’orientation et au monde du 
travail, les dates des journées portes ouvertes des lycées 

 
Tous ces points seront traités en VDE (Vie De l'Etablissement du lycée) le 26/09/17 en 
présence des deux fédérations et de la direction de l'établissement. 
 
 
 



Rappel des membres du nouveau bureau : 
  
1.   Présidente :     Chrystelle REPELLIN-PAGAN 
2.  Vice-présidente :    Sigrid ALLERAT 
3.  Secrétaire :                Odette CASTEX 
4.  Secrétaire adjointe :  Karine POYAU 
5. Trésorier :             Stéphane QUIGNARD 
6. Trésorier adjoint : Mathilde DURIF 
7. Responsable Bourse aux livres :  Véronique DESBIOLLES                                                               
8. Gestion BAL :  Odette CASTEX,  
  Véronique BARBOSA DE LIMA,  
  Fina MALAVAL  
9. Référent VDE :  Chrystelle REPELLIN-PAGAN,  
  Véronique DESBIOLLES 
10. Référent secondes :  Christophe RAULT 
11. Référent premières :  Nathalie VIENNET  
12. Référent terminales :  Georges MEYER 
 
 
 
PROCHAINE DATES IMPORTANTES : 
  

VENDREDI 13 OCTOBRE : Elections des parents d’élèves  
Ne pas oublier de voter et de faire voter !!!  
  
JEUDI  19 OCTOBRE : Prochaine réunion à 20H30  


